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ACTA N.º 4 DE LA SESIÓN CELEBRADA POR LA JUNTA DE PORTAVOCES DEL 
PARLAMENTO DE CANTABRIA, EL DÍA 11 DE SEPTIEMBRE DE 2023 
 
 
  
 
 En la sede del Parlamento de Cantabria, Santander, siendo las diez horas y 
nueve minutos del día once de septiembre de dos mil veintitrés, se reunió la Junta de 
Portavoces del Parlamento de Cantabria, bajo la Presidencia de la Excma. Sra. D.ª 
María José González Revuelta y con asistencia de los Ilmos. Sres. D. Francisco Javier 
López Marcano (Vicepresidente segundo) y D. Armando Antonio Blanco Torcal (Se-
cretario primero), y de los Portavoces de los Grupos Parlamentarios Ilmos. Sres. D. 
Juan José Alonso Venero (Popular), D. Pedro José Hernando García (Regionalista) y 
D. Pablo Zuloaga Martínez (Socialista) y Excma. Sra. D.ª Leticia Díaz Rodríguez 
(Vox). 
 
 En representación del Gobierno asiste la Excma. Sra. D.ª María Isabel Urrutia 
de los Mozos, Consejera de Presidencia, Justicia, Seguridad y Simplificación Adminis-
trativa. 
 
 La Junta de Portavoces es asistida por el Letrado Secretario General, D. Ángel 
L. Sanz Pérez. 
 
 La Presidencia declara abierta la sesión, pasando a tratar a continuación los 
asuntos incluidos en el orden del día. 
 
 PUNTO 1.- SOLICITUD DE COMPARECENCIA DE LA PRESIDENTA DEL 
GOBIERNO, ANTE EL PLENO, A FIN DE INFORMAR SOBRE LA RENUNCIA AL 
CENTRO DE REFUGIADOS EN PARAYAS Y LA PÉRDIDA DE FINANCIACIÓN DE 
30 MILLONES DE EUROS, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO 
SOCIALISTA. [11L/7800-0001] 
  
 La Presidencia abre un turno de fijación de posiciones e intervienen: 
 
 - Por el Grupo Parlamentario Vox, la Sra. Díaz Rodríguez señala que no está de 
acuerdo en que se celebre la comparecencia de la Sra. Presidenta en la primera se-
sión plenaria del primer periodo de sesiones, pues debe haber un periodo de cortesía 
parlamentaria. 
 
 - Por el Grupo Parlamentario Socialista, el Sr. Zuloaga Martínez señala que por 
cortesía su Grupo Parlamentario no incluiría la comparecencia en la primera sesión 
plenaria si no en el segunda. 
 
 - Por el Grupo Parlamentario Regionalista, el Sr. Hernando García se muestra 
sorprendido porque nadie se ha puesto en contacto con su Grupo Parlamentario en 
relación con la aplicación de la cortesía parlamentaria. Por este motivo su grupo ha 
introducido una pregunta a la Sra. Presidenta del Gobierno para su inclusión en el or-
den del día de la próxima sesión plenaria ordinaria. 
 
 - Por el Grupo Parlamentario Popular, el Sr. Alonso Venero muestra su parecer 
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contrario al acuerdo de celebración de comparecencia puesto que se trata de un asun-
to de gestión ordinaria, para el que no es preciso que comparezca la Sra. Presidenta 
del Gobierno de Cantabria. El Sr. Portavoz entiende que estas comparecencias se 
deben producir para asuntos de especial relevancia. 
 
 - La Sra. Consejera de Presidencia, Justicia, Seguridad y Simplificación Admi-
nistrativa señala que las comparecencias de la Sra. Presidenta deben tener un carác-
ter excepcional y referirse a cuestiones de política general. El Gobierno nunca se va a 
apartar de su deber de comparecer, pero refiriéndose a cuestiones generales. 
 
 - El Sr. Zuloaga señala que la decisión del Gobierno en esta materia ha sido 
excepcional, siendo la Sra. Presidenta la única responsable que ha hecho declaracio-
nes en este tema. Por ello, el Sr. Portavoz entiende que se trata de un planteamiento 
de máxima vigencia. 
 
 
 PUNTO 2.- FIJACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA DE SESIÓN PLENARIA ORDI-
NARIA. 
 
 Conforme previene el artículo 70.1 del Reglamento de la Cámara, la Junta de 
Portavoces muestra su parecer favorable a la celebración de sesión plenaria ordinaria 
el 18 de septiembre de 2023, a las doce horas, con el siguiente orden del día, siempre 
que las iniciativas correspondientes hubieran cumplido todos los trámites reglamenta-
rios: 
 
.  Juramento o promesa de nuevo Diputado: D. Jorge Gutiérrez Martín, en susti-

tución de D.ª Noelia Cobo Pérez. [11L/8400-0007] 
 
. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 1, relativa a realizar actuacio-

nes y modificaciones necesarias en relación con los profesionales de la aboga-
cía y la procura que tienen contratado con la Mutualidad de la Abogacía o la 
Mutualidad de Procuradores el sistema de protección social alternativo al RETA, 
presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. (BOPCA n.º 22, de 
03.08.2023). [11L/4300-0001] 

 
. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 3, relativa a posición firma y 

rotunda condena ante conductas que atenten contra la dignidad de las mujeres 
y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4300-
0003] 

 
. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 4, relativa a que en el nuevo 

sistema de financiación de las Comunidades Autónomas se mantengan los cri-
terios del coste efectivo de los servicios, la dispersión y el envejecimiento de la 
población y la orografía como principios rectores del reparto y otros extremos, 
presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [11L/4300-0004] 

 
. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 6, relativa a condenar la ges-

tión desarrollada por los consejeros regionalistas responsables durante décadas 
de la Consejería de Obras Públicas e impulsar una comisión de investigación, 
presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/4300-0006] 
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. Interpelación N.º 1, relativa a criterios para no estar prestando una asistencia 

sanitaria digna, desatendiendo, en especial, las distintas zonas básicas de 
salud del mundo rural, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. 
[11L/4100-0001] 

 
. Interpelación N.º 2, relativa a razones por las que la obra del MUPAC ha sufrido 

un sobrecoste y cuando se estima que continúe con normalidad, presentada por 
el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4100-0002] 

 
. Interpelación N.º 4, relativa a planes y gestiones para hacer frente a la enferme-

dad hemorrágica epizoótica que afecta a la cabaña ganadera, presentada por el 
Grupo Parlamentario Vox. [11L/4100-0004] 

 
. Pregunta N.º 1, formulada a la Presidenta del Gobierno, relativa a medidas nue-

vas que se han puesto en marcha para responder al problema de la economía 
real que están sufriendo todos los cántabros, presentada por el Grupo Parla-
mentario Regionalista. [11L/5150-0001] 

 
. Pregunta N.º 2, formulada a la Presidenta del Gobierno, relativa a explicación 

sobre las contradicciones respecto a las obras del Polígono de la Pasiega, pre-
sentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/5150-0002] 

 
. Pregunta N.º 1, relativa a razones que han motivado la modificación del Decreto 

163/2003, de 18 de septiembre, por el que se regula la composición y el funcio-
namiento de la Comisión Regional de Ordenación del Territorio y Urbanismo, 
presentada por D.ª Eugenia Gómez de Diego, del Grupo Parlamentario Socia-
lista. [11L/5100-0001] 

 
. Pregunta N.º 2, relativa a número de reuniones que se han realizado con los 

colegios profesionales previas a la modificación sustancial del Decreto 
163/2003, de 18 de septiembre, por el que se regula la composición y el funcio-
namiento de la Comisión Regional de Ordenación del Territorio y Urbanismo, 
presentada por D.ª Eugenia Gómez de Diego, del Grupo Parlamentario Socia-
lista. [11L/5100-0002] 

 
. Pregunta N.º 3, relativa a razones que han motivado la omisión de informar y 

escuchar a los colegios profesionales de forma previa a la modificación sustan-
cial del Decreto 163/2003, de 18 de septiembre, por el que se regula la compo-
sición y el funcionamiento de la Comisión Regional de Ordenación del Territorio 
y Urbanismo, presentada por D.ª Eugenia Gómez de Diego, del Grupo Parla-
mentario Socialista. [11L/5100-0003] 

 
. Pregunta N.º 4, relativa a si la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte tiene 

previsto contar con los representantes del sector en la mesa de trabajo para 
buscar soluciones a la desregulación de las viviendas turísticas, presentada por 
D. Francisco Javier López Marcano, del Grupo Parlamentario Regionalista. 
[11L/5100-0004] 

 
. Pregunta N.º 5, relativa a si la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte va a 
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tener en consideración el trabajo realizado por el anterior gobierno respecto a 
las viviendas de uso turístico, presentada por D. Francisco Javier López Mar-
cano, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0005] 

 
. Pregunta N.º 8, relativa a modelo educativo que el Consejero de Educación, 

Formación Profesional y Universidades plantea para los cursos de bachillerato, 
presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. 
[11L/5100-0008] 

 
. Pregunta N.º 9, relativa a si se está planteando concertar el bachillerato, pre-

sentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. 
[11L/5100-0009] 

 
. Pregunta N.º 10, relativa a si se ha dado algún paso para concertar el bachille-

rato, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario So-
cialista. [11L/5100-0010] 

 
. Pregunta N.º 11, relativa a si se tiene constancia de un exceso de demanda de 

los cursos de bachillerato, que pudiera sobrepasar la capacidad de los centros 
públicos, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario 
Socialista. [11L/5100-0011] 

 
. Pregunta N.º 12, relativa a cálculo del sobrecoste del proyecto de protonterapia 

respecto del presupuesto inicial y el impacto en las cuentas de la Consejería de 
Salud, presentada por D.ª Natividad Pérez Salazar, del Grupo Parlamentario 
Vox. [11L/5100-0012] 

 
. Pregunta N.º 13, relativa a razones por las que una vez adjudicada la licitación 

del proyecto de protonterapia se necesita un incremento del personal de un 
15%, presentada por D.ª Natividad Pérez Salazar, del Grupo Parlamentario 
Vox. [11L/5100-0013] 

 
. Pregunta N.º 14, relativa a número de pacientes que necesitará la instalación 

del proyecto de protonterapia para ser considerada adecuada al coste que ge-
nera, presentada por D.ª Natividad Pérez Salazar, del Grupo Parlamentario 
Vox. [11L/5100-0014] 

 
. Pregunta N.º 15, relativa a previsión de revisar las condiciones de adjudicación 

del proyecto de protonterapia para resolver el contrato, presentada por D.ª Nati-
vidad Pérez Salazar, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-0015] 

 
. Pregunta N.º 16, relativa a si se considera que la instalación de una maquinaria 

del proyecto de protonterapia, que no se va seguir fabricando, es lo más ade-
cuado para fomentar la investigación en el campo de la lucha contra el cáncer, 
presentada por D.ª Natividad Pérez Salazar, del Grupo Parlamentario Vox. 
[11L/5100-0016] 

 
. Pregunta N.º 17, relativa a actuaciones que se tiene pensado llevar a cabo en 

auxilio de los ganaderos tras la confirmación de positivos de enfermedades en 
ganadería, presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo Parla-
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mentario Regionalista. [11L/5100-0017] 
 
 Las preguntas 1 a 3; 4 a 5; 8 a 11; y 12 a 16; se agrupan a efectos de debate. 
 
 Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las diez horas y 
veinticinco minutos, extendiéndose la presente acta, que certifica el Ilmo. Sr. Secreta-
rio primero con el visto bueno de la Excma. Sra. Presidenta. 
 
 V.º B.º 
LA PRESIDENTA, 
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